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上港中卫石柯将以自由身加盟泰
山队，这件事应该已经没有悬念。
上周末，石柯即将离队的消息就被

曝出，在上港度过了四个赛季之后，这
名当初从绿城以2000万元身价来到上
海的中卫，到了说“再见”的时候。事实
上，早在去年年底，就已经有迹象表明，
石柯可能会与上港告别，只不过当时无
论是上港还是石柯本人，仍在对最后的
续约做着努力。就在亚冠联赛开打前，
曾有另一家俱乐部接近签下石柯，不过
最终并未成行，一个原因就是上港还想
做最后努力。至于石柯，他从不排斥继
续留队，但迟迟没能如愿，可能还是双
方对于合同细节无法达成一致。
作为一名正处当打年纪的本土中

卫，石柯不愁下家，传闻中的富力、深
圳、大连人都抛来过橄榄枝，一段时间
里，最接近石柯的其实也并非山东鲁
能。不过，随着戴琳又老一岁，鲁能在
中卫位置上看似人多，表现却不算稳
定。王彤早期长时间踢着右路；郑铮也
是这几个赛季内收到了中路。上赛季
引进的外援卡达尔尚未找到自己的最
佳状态，刘军帅又相对年轻，在搞定了
K联赛MVP孙准浩后，鲁能将引援目光
对准了后防线。相比上港，鲁能在下赛
季的明显优势就是有亚冠可踢，在石
柯的职业生涯里，亚冠一直是他比较
喜欢的舞台，此前效力上港时，石柯就
曾对记者坦言，亚冠舞台带来的成长
有许多。与此同时，石柯的妻子又是济
南人，在当地球迷眼里，石柯就是
“自家女婿”。

就在上周，石柯本人据

称已经抵达济南接受体检，种种迹象
表明，此事官宣应该只是时间问题。由
于是合同到期后离队，石柯的加盟并
不涉及转会费，因此鲁能的这笔人员
引进颇具性价比，从上港到鲁能，都是
具备争冠实力的球队，由此也能看出
石柯自身的能力受到业内广泛认可。
除石柯外，另一名上港中卫也同

鲁能联系到一起，那就是贺惯，不过这
次可是实实在在的乌龙事件。同样是
在上周末，有声音称，贺惯主动联系了
鲁能，不过因对方没有展现出兴趣而
作罢。记者就此联系了贺惯本人，后者
显得有些“哭笑不得”，一方面并不清
楚怎么会出现这样的消息，同时也坦
言并不认识撰写该新闻的相关媒体与
个人。其实，贺惯最早就是从鲁能走出
的一员，早年离开鲁能之后便来到上
海，从2015赛季起，贺惯通过比赛积
累，逐渐成为上港后防线的重要一员，
他与石柯的1993届中卫搭档，也是上
港在2018赛季夺冠的重要环节。

1月16日，武汉卓
尔官方宣布李霄鹏教
练组成员， 除了领队
阮行外， 其他四人都
与山东鲁能泰山的
“黄金一代” 有渊源，

这其中李雷雷和胡宇
上赛季都在鲁能担任
助教。 李金羽和王亮
同样曾在鲁能效力多
年， 李霄鹏打造全新
的教练团队， 去李铁
化成为必然， 未来还
会有新的助教加盟。

在中国足坛，李霄鹏和李金羽之
间流传着一段佳话。2003年，李金羽
受伤，李霄鹏一直陪伴他治疗，并且在
那时候向他抛出橄榄枝，把他挖到了
鲁能泰山。
为了配合李金羽的治疗，鲁能专

门聘请了康复师，图拔对李金羽也很
重视。李霄鹏的这次邀约不只是成就
了李金羽，而且也帮助鲁能泰山打造
自己的王朝。2004年到2011年，李金羽
跟队拿到三次中超冠军，两次中超金
靴，让自己的职业生涯更圆满。

2005赛季，李霄鹏退役，他和李
金羽只当了两年队友，但两人之间的
感情很深。退役后的李霄鹏逐渐转型
成为教练，而2011年他执教中国女足
的时候，还邀请李金羽担任中国女足
的助理教练，帮助球队改善进攻。从球
员到教练，两人有了两次合作，而且彼
此都非常认可，感情也一直很好。其
实，从最初的青年队到后来的职业队，
两人的关系一直就很密切。
李霄鹏离开中国女足后先后担任

青岛中能主帅、石家庄永昌总经理，
2015年回到鲁能泰山担任副总、技术
总监，2018年开始担任球队主帅。
李霄鹏执教鲁能泰山期间，多次

传出李金羽回归的消息，不过最终没

能如愿。李金羽退役后曾先后在沈阳
沈北、石家庄永昌以及苏宁任职，结束
在苏宁的任职后，李金羽处于赋闲的
状态，还临时客串解说员。随着李霄鹏
出任武汉卓尔主帅，他和李金羽的再
次合作也成为现实。
从定位来看，李金羽可能会辅佐

李霄鹏改善球队的进攻，同时还可以
成为球员与教练组之间的一个桥梁。
可以理解为，李金羽是李霄鹏的第一
助教，角色类似于鲁能时期的郝伟，两
人比较默契，也很熟悉，这样就可以更
好带队。李金羽在苏宁任职期间也曾
辅佐奥拉罗尤，他也在不断积累自己
的经验，这次可以给李霄鹏提供更多
帮助。

除了李金羽，武汉新教练组还有
三人与鲁能泰山有关，这其中胡宇和
李雷雷上赛季在鲁能担任助教。胡宇
的名气或许是教练组当中最小的，但
他却是李霄鹏的老部下。资料显示，
2010年李霄鹏担任中国女足主教练期
间，胡宇就已经跟随他担任球队体能
教练。此后李霄鹏执教青岛中能，胡宇
同样是体能教练。

2015年到2017年，胡宇在辽宁担
任助理教练，但2018年李霄鹏担任鲁
能泰山主帅后，胡宇很快成为鲁能助
教，他负责体能训练和日常训练。在李
霄鹏的教练团队里，胡宇还是有很重
要的角色，他也是最早亮相武汉的新
助教，已经带队进行体能储备。正常情
况下，每场比赛赛前的训练也都是胡
宇执行，他跟随李霄鹏超过10年时间，
这次一起来到武汉执教也是顺理成章
的事情。

李雷雷和王亮都曾在鲁能效力多
年，不过两人都没和李霄鹏当过队友。
李霄鹏是2005赛季退役，而两人都是
2006年加盟鲁能。上赛季，李雷雷成
为鲁能的守门员教练，不过只待了一
个赛季，他就跟随李霄鹏来到武汉。在
此之前，李雷雷曾担任北京国安和国
奥队的守门员教练，新赛季他还是主
要负责门将的训练。王亮上赛季在富
力担任助理教练，辅佐范布隆特霍斯
特，这次他加入武汉教练组，可能主要
负责防守训练，后卫出身的王亮有很
出色的脚法，在定位球训练方面可能
会给李霄鹏更多帮助。

过去两个赛季，武汉卓尔有着很
浓厚的李铁印记。2017年10月，李铁担
任武汉队总经理，当年11月成为主帅，
并且在2018年带队冲超成功。2019赛
季，李铁带队拿到中超第六名，这是一
个很出色的成绩，由此李铁也得到国
家队的认可，成为国足新帅。虽然李铁
离开武汉，但他的助手马永康、郑斌、
庞利等人还是留在武汉担任助教。
何塞下课后，马永康和庞利更多

担任起球队的指挥工作，球队的艰难
保级也让他们备受质疑。这一次李霄
鹏上任后，李铁的助手们也都已经离
开。最新的国足集训名单显示，庞利、
郑斌、忻峰、薛申等人都是国足助教，
他们跟随李铁在国足任职。32岁的阮
行成为球队的新领队，这位原武汉卓
尔预备队教练得到认可。
据了解，上个赛季保级的关键时

刻，阮行还是起到了很关键的作用，如
今他留在李霄鹏的团队也并不意外，

成为现阶段团队的唯一武汉元素。教
练团队还要补强，外籍助教人选基本
确定。
如今，武汉卓尔已经开启冬训，现

阶段以体能储备为主，随着李金羽等
人的加入，李霄鹏的教练团队有了补
充，但这还不是终点。据了解，李霄鹏
还会选择新的外籍助教，这其中，曾在
鲁能担任助教的佩普成为热门。佩普
有过巴萨B队的执教经历，他曾担任乔
迪的助手，此后还曾一起前往青岛黄
海执教。
2019赛季，佩普成为李霄鹏的助

手，不过只辅佐一个赛季就离开。如
今，佩普有望再次与李霄鹏联手，出任
武汉卓尔的外籍助教。佩普还是有着
丰富经验，对球队的战术体系打造也
会带来更多帮助。当然，除了佩普外，
武汉队的助教团队可能还会有新的人
选，李霄鹏针对球队的情况，要有针对
性地调整。
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